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Да и какой, согласитесь, смысл в ре�
формировании без позитива, новых до�
стижений, без перспектив. Об этом же
— уверенном росте основных показате�
лей — свидетельствуют и итоги работы в
первом полугодии 2004 года Орловско�
Курского отделения Московской желез�
ной дороги. Праздник (мы побывали в от�
делении накануне Дня железнодорожни�
ка), кроме всего прочего, еще и отлич�
ный повод, как говорится, остановить�
ся, оглянуться, чтоб четче представлять
себе дальнейшие шаги. Поэтому мы и
попросили начальника отделения
В.Ф. Фролова «открыть» наиболее суще�
ственные, на его взгляд, данные, харак�
теризующие деятельность железнодо�
рожников.

 Об успехах Орловско�Курского отде�
ления орловцам хорошо известно. Не раз
его громкие достижения оказывались в
центре внимания местных СМИ. Писа�
ла о том и «Орловская правда». За дос�
тижение высоких показателей в сорев�
новании отделение заняло первое мес�
то на Московской железной дороге по
итогам первого квартала этого года. А
до этого были первые места в несколь�
ких кварталах прошлого года. На стене в
приемной Фролова — целый «иконо�
стас» почетных грамот…

Василий Федорович любит повторять
незамысловатые слова, касающиеся
истоков побед. И никаких секретов, ра�
зумеется, не открывает: надо много ра�
ботать. Если что�то не получается — зна�
чит, недорабатываем, надо сильнее упи�
раться. Практически по всем важнейшим
показателям отделению в первом полу�
годии удалось достигнуть положительной
динамики. Грузооборот вырос по срав�
нению с прошлым годом на 2,5%, пас�
сажирооборот составил 110% к уровню
2003 года.

Очень важный момент, на котором ак�

— Вячеслав Михайлович,  на
предуборочных совещаниях с
сельскими товаропроизводи%
телями,  проходивших в райо%
нах области,  где бы они ни
проводились — на хлебород%
ном юге или севере с его скуд%
ными почвами,  — речь шла о
том, что повсеместно выращен
хороший хлеб, что уже сейчас
для многих стало реальностью
обеспечение 40%центнеровых
урожаев зерновых, которые
даже в лучшие советские вре%
мена считались на Орловщине
фантастическими. Что позво%
лило, по вашему мнению,
обеспечить столь качествен%
ный скачок в ведущей отрасли
сельскохозяйственного про%
изводства?

— О качественном прорыве в
деле повышения эффективности
работы агропромышленного
комплекса можно говорить не
только в отношении зерновод�
ства, но и в отношении многих
других отраслей как растение�
водства, так и животноводства.
Губернатором области Е.С. Стро�
евым поставлена и органами
сельхозуправления, товаропро�
изводителями в целом успешно
реализуется задача повышения
урожайности сахарной свеклы до
400 центнеров с гектара, увели�
чения средних надоев молока на
одну фуражную корову до 4000
килограммов, увеличения произ�
водства мяса птицы в десять,
свинины — в пять, а говядины и
молока — в два раза. Для этого
во всех отраслях сельхозпроиз�
водства проводится большая и
целенаправленная работа по их
переводу на современные техно�
логии, идет активное качествен�
ное обновление машинно�трак�
торного парка, внедряются но�
вые, перспективные сорта, а в
животноводстве — высокопро�
дуктивные породы крупного ро�
гатого скота и свинопоголовья.

Своеобразие нынешнего сель�
скохозяйственного года еще и в
том, что предприятия АПК впер�
вые за последние годы решают
поставленные задачи только за
счет собственных средств и при�
влеченных кредитных ресурсов,
что свидетельствует об их проч�
ной адаптации к реалиям рыноч�
ной экономики. Пришедшие в
область новые инвестиционные
компании направили на обеспе�
чение весеннего цикла полевых
работ, включая приобретение но�
вой сельскохозяйственной техни�
ки и другого специального обо�
рудования, более 2 миллиардов
рублей, с учетом же банковских
кредитов в агропромышленный
комплекс в текущем году уже вло�
жено почти 4 миллиарда рублей.

Это позволило на высоком
технологическом уровне провес�
ти весь комплекс полевых работ

и, несмотря на сложные погод�
ные условия, повсеместно обес�
печить накопление хорошего уро�
жая зерновых, технических и кор�
мовых культур, а также дополни�
тельно ввести в сельхозоборот 60
тысяч гектаров пашни. Биологи�
ческая оценка накопленного уро�
жая, а также подтверждающие эту
оценку результаты первых обмо�
лотов свидетельствуют, что агро�
промышленный комплекс обла�
сти имеет реальную возможность
выйти по валовому производству
зерна на уровень рекордного 2002
года, то есть намолотить не ме�
нее 2,4 миллиона тонн хлеба и
вновь подтвердить звание регио�
на с самым высоким в России
объемом производства хлеба на
душу населения.

В целях гарантированного
обеспечения населения и бюд�
жетных организаций хлебом и
хлебобулочными изделиями по�
становлением коллегии област�
ной администрации предусмот�
рено создание областного стра�
хового фонда продовольственно�
го зерна в объеме 130 тысяч тонн.
Утверждено положение об этом
фонде, определен уровень гаран�

тированных цен на зерно урожая
2004 года, закупаемое в страхо�
вой продовольственный фонд.
Кстати, установлены цены, при�
мерно в два раза превышающие
те, которые нынче складывают�
ся на общероссийском зерновом
рынке. К примеру, цена одной
тонны пшеницы третьего класса
мягких сортов с клейковиной 23—
25 процентов установлена на
уровне 4000 рублей.

Заказчиком по формированию
страхового фонда продоволь�
ственного зерна выступит управ�
ление имущества областной ад�
министрации.  Операторами по
хранению страхового фонда в те�
кущем году определены ОАО «Ор�
ловская Нива» (хранитель хлеб�
ная база № 36) и Орловский ком�
бинат хлебопродуктов. До каждо�
го района доведены квоты на за�
купку продовольственного зерна
в страховой фонд, поэтому все
вопросы по подбору товаропро�
изводителей, способных обеспе�
чить выполнение этой задачи, бу�
дут решаться на местах. Управ�
лению финансов и налоговой по�
литики администрации области
поручено заключить с оператора�

ми, уполномоченными на форми�
рование страхового фонда, трех�
сторонние соглашения по уступ�
ке прав требования долгов по
бюджетным кредитам, выдан�
ным сельхозпредприятиям.

— Значительная часть райо%
нов области уже включилась в
уборку хлебов. Есть ли у ны%
нешней жатвы особенности?

— Конечно. Существенные
коррективы в ее тактику внесли
затяжные дожди и недобор поло�
жительных температур, отодви�
нувшие начало жатвы на 3—4 не�
дели по сравнению со среднего�
довыми сроками. Кроме того,
интенсивные осадки положили
хлеба на значительных площа�
дях. Все это требует особо чет�
кой организации работ, гибкого
сочетания раздельной и прямой
уборки. Специалистами нашего
управления, райсельхозуправле�

ниями, руководителями сельхоз�
предприятий разработаны рабо�
чие планы проведения уборочной
и осеннего комплекса работ, ус�
тановлены сжатые, но реальные
их сроки.

Отличием нынешней жатвы
будет и предполагающееся рас�
ширение (до 30 процентов) пло�
щадей раздельной уборки хле�
бов. На свале планируется задей�
ствовать свыше тысячи валковых
жаток.

Особое внимание требуется
уделить готовности токового хо�
зяйства к приемке зерна нового
урожая, предусмотреть макси�
мальное задействование агрега�
тов для сушки зерна.

— Какой же объем работ
предстоит выполнить хлебо%
робам области в нынешнюю
уборочную?

— Общественным и крестьян�
ско�фермерским хозяйствам
предстоит убрать свыше 710 ты�
сяч гектаров зерновых культур.
Только на обмолот и прямое ком�
байнирование выйдут свыше
3400 комбайнов. Вся техника
полностью подготовлена к стра�
де и принята районными комис�

сиями. В хозяйствах и агрофир�
мах принимаются меры по уком�
плектованию каждого комбайна
двумя опытными механизатора�
ми.

Разработана прогрессивная
система оплаты труда участни�
ков жатвы, предусмотрены меры
их морального и материального
поощрения. Комбайнеры, добив�
шиеся наивысших намолотов,
будут премированы легковыми
автомобилями и другими ценны�
ми подарками.

Своеобразие нынешней жатвы
хлебов и в том, что из�за смеще�
ния сроков на ее завершающую
часть наложится уборка маслич�
ных культур и сахарной свеклы,
одновременно надо будет сеять
озимые зерновые, площадь под
которыми должна увеличиться на
80 тысяч гектаров и составить
450 тысяч гектаров. Поэтому от

всех участников уборочных работ:
от руководителей сельскохо�
зяйственных органов и сельхоз�
предприятий, специалистов до
комбайнеров, водителей, работ�
ников технологических служб
сейчас требуется максимальная
ответственность и исполнитель�
ность.

— Хоть и говорят, что хлеб
всему голова, но только на
зерновом производстве ста%
бильной экономики в АПК не
построишь. Не случайно во
многих хозяйствах постоянно
расширяются площади посе%
вов других, так называемых
рыночных культур.

— Верно, и на областном уров�
не проводится активная полити�
ка, направленная на расширение
посевов этих культур.

Значительная работа прове�
дена с переработчиками сахар�
ной свеклы, большинство пред�
приятий полностью готово к при�
емке нового урожая. И хотя в те�
кущем году площади под сахари�
стыми корнеплодами у нас отно�
сительно небольшие — 18 тысяч
гектаров, при обеспечении уро�

жайности в 300 центнеров с гек�
тара, что, судя по состоянию по�
севов, вполне реально,  есть хо�
рошая возможность для валово�
го производства не менее 500
тысяч тонн свеклы. Перед сель�
скими товаропроизводителями
поставлена задача расширения
в 2005 году посевов сахарной
свеклы до 50 тысяч гектаров.

Имеются теперь  хорошие
предпосылки и для максималь�
ного наращивания производства
семян масличных культур, в пер�
вую очередь рапса, сурепицы и
подсолнечника. Завершена ре�
конструкция Орловского завода
растительных масел, что позво�
ляет ему уже в текущем сезоне
принимать и перерабатывать
любые объемы семян масличных
культур. Надежный рынок сбыта
и значительное сокращение рас�
стояний по перевозке маслосе�
мян (раньше они вывозились за
пределы области) дадут ощути�
мый толчок развитию этой отрас�
ли, способной обеспечивать рен�
табельность производства на
уровне 200—700 процентов.

Нам необходимо и дальше бо�
лее активно развивать все отрас�
ли животноводства, и в первую
очередь  молочное скотоводство.
Повышать их эффективность,
обеспечивать оптимальный уро�
вень рентабельности. Это требу�
ет первоочередного решения
проблемы производства кормов
высокого качества и в нужных
объемах. Соответствующая рабо�
та в хозяйствах и агрофирмах
области также проводится. И
сейчас у нас имеются все пред�
посылки для завершения уборки
основных кормовых культур в те�
чение одной недели.

Но, безусловно, решить все те
задачи, о которых мы сегодня го�
ворим, в состоянии только опыт�
ные, ответственные кадры орга�
низаторов сельхозпроизводства и
специалистов. Облсельхозуправ�
лением ведется большая работа
по подготовке, обучению их новым
технологиям. О возрастающем
интеллектуальном и профессио�
нальном уровне наших кадров
свидетельствует и очередное про�
ведение всероссийского Дня поля
на базе Шатиловской опытной
сельскохозяйственной станции,
где наши аграрии  ознакомились
с лучшими на сегодня сортами
озимой и яровой пшеницы, ржи,
пивоваренного ячменя, других
зерновых и зернобобовых культур,
а также технических и кормовых
культур. Были установлены пря�
мые связи с ведущими селекци�
онными центрами России, с  уче�
ными�селекционерами.

За последние годы в области
воспитаны прекрасные кадры
специалистов и организаторов
сельскохозяйственного произ�
водства, которым по силам ре�
шение самых ответственных за�
дач. Более 130 хозяйств и агро�
фирм уже ряд лет превышают
рубеж урожайности зерновых в 40
центнеров с гектара, а в ходе ны�
нешней уборки их число, думаю,
увеличится. Поэтому есть твер�
дая уверенность в том, что жатва
хлебов, а затем и уборка осталь�
ных сельскохозяйственных куль�
тур пройдут на высоком органи�
зационном уровне, что сельские
товаропроизводители области в
лучшие агротехнические сроки и
в полном объеме выполнят так�
же весь комплекс осенних поле�
вых работ.

Беседу вел
Юрий СЕМЕНОВ.

Вот и наступил главный экзамен земледельца —
жатва хлебов. С каждым днем ширятся в области

ее горизонты. Вслед за косовицей начался и
обмолот зерновых. Сельские

товаропроизводители готовят первые партии
хлеба для поставок в областной страховой фонд

продовольственного зерна. Об особенностях
нынешней уборочной кампании и задачах,

стоящих перед сельскими
товаропроизводителями на время осенних

полевых работ, рассказывает  начальник
областного управления сельского хозяйства

и продовольствия В.М. СЕРОВ.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Ответственный
экзамен — жатва

центировал внимание Фролов: по срав�
нению с прошлым годом улучшены все
основные качественные показатели ис�
пользования вагонного и локомотивного
парков. Например, среднесуточный про�

бег локомотива увеличен на 25,3 км, а
вагона — на 15,2 километра. Посторон�
нему в этих километрах мало проку, и
только железнодорожники знают, как
пришлось всем им напрягаться «по по�
воду» каждого километра. В июне на 19
километров по сравнению с маем сни�
жено количество так называемых неудов�
летворительных километров. Радует, что
улучшение этого показателя произошло
по всем дистанциям Орловско�Курского
отделения дороги.

Еще несколько ярких цифр. Темп рос�
та производительности труда к уровню
прошлого года составил 9,3%. Средняя
зарплата в отделении за первое полуго�

дие — 8829 руб�
лей. Согласитесь,
неплохие деньги.
Особенно на
фоне низкоопла�
чиваемых бюд�
жетников. Но и
работа, надо при�
знать, у хозяев
стальных магист�
ралей другая: же�
лезная, почти во�
енная дисципли�
на, жизнь на коле�
сах... И совсем не

случайно тот же Геннадий Фадеев чуть
ли не на каждом серьезном совещании
говорит о необходимости повышать зар�
плату железнодорожникам, чтобы при�
близить их к группе самых высокоопла�
чиваемых работников в стране. Как дав�

но установилось во всем мире. Логика
ясна: конкурентоспособная зарплата —
это снижение текучести кадров, расши�
рение возможностей по привлечению вы�
сококвалифицированных специалистов.
Только это позволит по�настоящему ре�
формировать отрасль, перейти от полу�
приказной, директивной системы оказа�
ния услуг по перевозке грузов и пасса�

жиров к рыночной организации дела.
Что касается непосредственно фи�

нансовых результатов, то полугодовое
задание по выручке от пассажирских
перевозок выполнено на 105,4%, от гру�
зовых — на102,5%. Что ж, задел есть —
можно набирать «скорость» во втором
полугодии.

Пусть не сложится у читателей впе�
чатление, что у железнодорожников —
сплошные плюсы, тишь да гладь, да бо�
жья благодать. Отнюдь. Прибыль ОАО
«Российские железные дороги» в этом
году составит порядка восьми миллиар�
дов рублей. А для восстановления осно�

вательно изношенных основных фондов,
подсчитали специалисты, необходимо в
100 (!) раз больше. В отрасли сегодня
около 56 тысяч грузовых вагонов с кри�
тическим сроком эксплуатации…

Но если реформы не ради реформ и

уж, конечно, не ради безудержного рос�
та количества собственников и их при�
былей, то у «РЖД» есть шанс восстано�
виться, обеспечить безопасность пере�
возок, стать цивилизованной, высоко�
рентабельной современной хозяйству�
ющей структурой.

Как ожидается, весьма важную поло�
жительную роль сыграет решение давно

перезревшей проблемы льгот�
ников. Их перевозка ежегодно
«потрошила» бюджет отрасли
на десятки (!) миллиардов руб�
лей. Разве не отсюда и такое не�
завидное состояние подвижно�
го состава, и такие «жгучие» та�

рифы. Геннадий Фадеев даже говорит о
возможности снижения стоимости же�
лезнодорожного билета, если все про�
декларированные законодательством
льготы будут возмещаться гражданам из
бюджета. В общем, железнодорожники
не скрывают своей радости по поводу
предстоящей замены натуральных льгот
денежными выплатами.

…Василий Федорович искренне обра�
довался представившейся возможности
поздравить на страницах «Орловской прав�
ды» железнодорожников с профессио�
нальным праздником. В этот день, заме�
тил он, «мы с особой силой осознаем гор�

дость за свою профессию, чувство
родства и единения со всеми, кто
выбрал для себя это нелегкое при�
звание — работу на железнодо�
рожном транспорте, понимаем
важность проходящих в отрасли
реформ, успех которых зависит
буквально от вклада каждого из
нас.

Хочу пожелать всем железнодо�
рожникам — и тем, кто работает в
отделении сегодня, и тем, кто от�
дал железнодорожному транспор�
ту лучшие годы своей жизни, вете�
ранам отрасли — крепкого здоро�
вья, благополучия, успехов!».

А мы, присоединяясь к этим
поздравлениям, добавим лишь
традиционное пожелание маши�
нистам, ведущим в рейс свои ло�

комотивы: счастливого пути! И пока по�
езда мчатся сквозь пургу и ненастье, вдав�
ливая лобовыми стеклами звезды во тьму
и обгоняя время, жизнь продолжается!

Николай СОЛОПЕНКО.

это жизнь
Дорога —

ДМИТРОВСК
Более двух месяцев не работает

телефонная связь в селе Осмонь. Об
этом говорилось на очередном рабо%
чем совещании, которое провёл гла%
ва администрации района И.Д. Кол%
басов. Подчеркивалось также, что до
сих пор без телефонной связи оста%
ются населённые пункты Воронино,
Чувардино, Волобуево и Рублино.

Однако есть надежда на улучше%
ние ситуации. В районе сейчас дей%
ствуют одна городская и 14 сельских
телефонных станций. Оборудование
там постепенно меняется. В частно%
сти, в Дмитровске установлена со%
временная цифровая станция на 2,5
тысячи номеров. В перспективе пла%
нируется телефонизировать  улицу
Лесную в райцентре и микрорайон
бывшей сельхозтехники.

КРОМЫ
В Кромах прошёл выездной семи%

нар%практикум, в котором участво%
вали  специалисты различных рай%
онных служб, коллективы предприя%
тий, организаций и силовых струк%
тур района. Цель мероприятия — со%
вершенствование навыков спасате%
лей во время эвакуации населения
при чрезвычайных ситуациях. В тео%
ретической части семинара рас%
сматривался вопрос о разработке и
ведении документации приёмно%
эвакуационного пункта, а в практи%
ческой — состоялось его развёрты%
вание.

* * *
Земледельцы Кромского района

приступили к уборке хлебов. Первы%
ми вышли в поле комбайнёры ОСП
«Заря мира» агрофирмы «Доброе»,
ХП имени Ленина агрофирмы «Кро%
мы» и СПК «Первое мая».

По информации начальника рай%
онного управления сельского хозяй%
ства и продовольствия А.И. Алдоши%
на, всего предстоит убрать урожай
с 26 тысяч гектаров. Это на 6,5 ты%
сячи гектаров больше, чем в про%
шлом году. Однако число комбайнов
осталось прежним. Ставка делает%
ся на высокую производительность
труда.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
В районе началась уборочная кам%

пания. В этом году комбайны на поля
вышли с некоторым опозданием в
связи с дождливой погодой. Однако в
последние дни стоит жаркая, сол%
нечная погода, и созревание хлебов
ускорилось. К обмолоту зерновых
приступили в СПК «Александровс%
кий», «Протасовский» и ЗАО «Губки%
но». Земледельцы ЗАО «Луковское»
начали пробный обмолот озимой
пшеницы.

Всего по району (включая фермер%
ские хозяйства) предстоит убрать
26,2 тысячи гектаров зерновых, зер%
нобобовых и крупяных культур. На по%
лях будут задействованы 121 ком%
байн и 54 жатки. Наибольшая нагруз%
ка на каждый комбайн в ЗАО «Губки%
но» —  342 гектара.

* * *
К середине августа планируется

завершить ремонт Протасовской ос%
новной школы. Здесь проведены по%
белка потолков, покраска стен, по%
лов, школьной мебели в мастерской,
а также в столовой. Кроме того, пла%
нируется провести ремонт кровли
спортивного зала.

ТРОСНА
В посёлке Чермошное Малахово%

Слободской сельской администра%
ции идёт работа по переводу много%
этажных домов на индивидуальное
поквартирное отопление.

Всего в п. Чермошное насчитыва%
ется 90 квартир. В настоящее время
заказана проектно%сметная докумен%
тация, ведётся уточнение списков
граждан, нуждающихся в помощи. По%
купка и установка газового оборудо%
вания будет вестись централизован%
но.

* * *
150 тысяч рублей собственных

средств намерен вложить в
газификацию деревни Лопухинки
местный фермер С.Е. Альянов.
В этом населённом пункте насчи%
тывается 28 домов. Работы по
проведению газа  уже начались.

ХОМУТОВО
Около 400 вагонов щебня достав%

лено для укрепления железнодорож%
ной насыпи на территории района.
Как отмечают железнодорожники,
подвоз щебня будет продолжаться и
далее, пока насыпь не перестанет
оседать. Причина — частые пролив%
ные дожди.

Для предотвращения дальнейшего
проседания грунта по обочинам на%
сыпи окашивается трава, идёт пере%
кладка шпал и рельсов, за состояни%
ем железнодорожного полотна уста%
новлено круглосуточное наблюдение.

Повышенное внимание к состоя%
нию насыпи уделяется путейцами на
участке между 113%м и 119%м кило%
метрами. Там её высота более шес%
ти метров.

Напомним, что сильные проливные
дожди 7 и 9 июля вызвали проседание
насыпей на 123%м километре линии
Орёл – Елец (территория Краснозо%
ренского района) и на 323%м километ%
ре железной дороги Москва—Симфе%
рополь (Мценский район). К счастью,
обошлось без аварий и жертв.

Информагентство «ОП».

Старший дежурный по ст. Орел В.А. Пав%
люшин и дежурный по ст. Орел
А.М. Плынский.

Летняя путевая страда в разгаре.


